

# El Gobierno recorta en más de 6 millones las becas universitarias en la provincia durante el último lustro - Información - 13/03/2017



Varios alumnos pasean por el campus de la Universidad de Alicante. PILAR CORTÉS

## El Gobierno recorta en más de 6 millones las becas universitarias en la provincia durante el último lustro

► Las ayudas para alumnos de la Universidad de Alicante pasan de 26,9 millones en el curso 2011/2012 a 22,9 en el 2015/2016 ► Los fondos para la UMH sufren un tijeretazo de 2,1 millones en ese periodo de tiempo

**ALEJANDRO FERNÁNDEZ**

► Más solicitantes, pero menos dinero para becas. El Gobierno central acaba de admitir que ha recortado en 6,1 millones de euros las becas universitarias en las dos universidades públicas de la provincia de Alicante durante el último lustro. Si en el curso académico 2011/2012 el Ejecutivo destinó a ambas 38,4 millones de euros para ayudar a los estudiantes a sufragar las tasas y otros gastos, en el curso 2015/2016 (el último con datos recopilados), esa cuantía menguó hasta los 32,3 millones. Los alumnos de la Universidad de Alicante (UA) y la Universidad Miguel Hernández de Elche (UMH), por ende, están recibiendo ahora menos fondos que en 2011, cuando la crisis golpeaba con especial fiereza a las familias.

El propio Gobierno central acaba de trasladar estos datos a la parlamentaria de Podemos en el Congreso Ángela Ballester. La diputada por Valencia registró una pregunta en la Cámara Baja a finales del pasado año después de tener conocimiento, a través de los medios de comunicación, de que las tasas de las universidades de la Comunidad

se situaban por encima de la media nacional. Ballester se interesó entonces por las ayudas que concedía el Ejecutivo a los universitarios valencianos. Y ahora acaba de recibir la respuesta de Madrid. En la documentación que le han trasladado se puede apreciar con total nitidez cómo el Ministerio de Educación metió la tijera desde 2011, cuando Rajoy accedió a la Presidencia del

Gobierno. Ese año, el Ministerio de Educación recibió 12.571 solicitudes de ayudas de alumnos de la UA y terminó becando a 7.842. En total, el Gobierno destinó para ellos 26,9 millones de euros. La cuantía media para abonar las tasas fue de 965,94 euros, mientras que para otros gastos esa cifra fue de 2.617,64 euros de media, tal y como consta en los cuadros estadísticos que el

Ejecutivo central ha facilitado a Ballester. Eso, hace seis años.

Ahora, sin embargo, las transferencias del Ejecutivo para cubrir todos esos gastos en la UA han caído. Los datos hablan por sí solos. En primer lugar, el número de solicitantes de fondos se ha incrementado de manera considerable, al pasar de los 12.571 de 2011 a los 13.544 del pasado curso. Es decir,

se formalizaron casi 1.000 peticiones más de beca. Pero el Gobierno no solo no ha incrementado las ayudas desde entonces, sino que ni tan siquiera las ha congelado. Las ha recortado. En el curso 2015/2016 abonó un total de 22,9 millones a los estudiantes en concepto de beca, 4 menos que hace un lustro. El número de beneficiarios, paradójicamente, se ha incrementado hasta los 8.935. La cuantía media de las ayudas, por tanto, se ha desplomado. Para las tasas fue de 803,64 euros y para otros conceptos, de 2.214,13.

En la UMH la situación ha sido similar. Si en el curso académico 2011/2012 se concedieron ayudas por 11,5 millones, el pasado la cifra cayó hasta los 9,4. Es decir, 2,1 millones menos en un lustro. Al igual que ocurre en la UA, en la universidad llicitana también se ha incrementado el número de solicitantes en ese periodo, al pasar de los 5.612 a 5.760; así como el número de becarios, que ha evolucionado desde los 3.453 de 2011/2012 hasta los 3.546 de 2015/2016. En el último curso, la cuantía media de las ayudas fue de 855,2 euros para las tasas y de 2.252,63 para otros gastos.

**Las cifras**  
**19.304**

**Solicitantes de beca en las universidades alicantinas**

► En el curso académico 2015/2016 el Ministerio de Educación recibió un total de 19.304 solicitudes de beca de alumnos de la Universidad de Alicante (UA) y la Miguel Hernández (UMH). Finalmente se concedieron 12.481.

**803,64**

**Cuantía media de las ayudas para tasas en la UA**

► Esa es la cantidad media que destinó el Ministerio de Educación en el curso académico 2015/2016 para que los alumnos de la UA hicieran frente al pago de las tasas universitarias.

**855,21**

**Cuantía media de las ayudas para tasas en la UMH**

► Las aportaciones del Gobierno para que los estudiantes de la UMH abonaran las tasas universitarias fueron, en su cuantía media, superiores a las de la UA por estudiante. El pasado curso académico cada alumno que fue becado recibió una media de 855,21 euros.

### Ángela Ballester «El PP evidencia su falta de interés en educación»

► La diputada de Podemos en el Congreso Ángela Ballester asegura que los datos que le ha facilitado el Gobierno central «evidencian la falta de interés del PP en educación». La parlamentaria por Valencia en la Cámara Baja recuerda además que la «voluntad política no se mide en los discursos (en alusión a las declaraciones que realizan los dirigentes

del PP destacando la inversión en educación), sino en hechos». Y en los documentos que le ha facilitado el Ejecutivo se constata que la Comunidad ha sufrido «severos ajustes» en las becas universitarias durante los últimos cinco años. «Ha habido recortes en casi todas las universidades de la Comunidad», zanja la dirigente de Podemos. A. F.



La diputada Ángela Ballester.